

Nouvelles locales des mercredi 18 et jeudi 19 juillet 2012

@rib News, 19/07/2012 | Politique- Afin de faciliter le contrôle et la régulation des naissances, le gouvernement du Burundi pourrait ériger le fait de mettre au monde plus de trois enfants en une infraction reconnue et punie au Burundi. Ce sont les déclarations du ministre de l'Intérieur à l'occasion de la célébration de la journée internationale de la population, en commune Gatara la deuxième la plus peuplée du pays après celle de Kayanza. Il ajoute que même l'âge de mariage pourrait être revu à la hausse et passer ainsi de 21 ans à 28 ans pour les garçons et de 18 à 25 ans pour les filles. [Isanganiro]

- L'Abbé Désiré Yamuremye, analyste politologue, demande de ne pas globaliser en ce qui est des Imbonerakure qui s'adonnent aux exactions contre les droits de l'Homme. S'appuyant sur le principe de la responsabilité individuelle, précise que chacun des Imbonerakure qui se rendra coupable de telles exactions devra en répondre lui-même sans pouvoir se cacher derrière cette appartenance politique. Il demande à toute personne lésée par l'action de qui que ce soit de se confier à la justice et porter plainte nommément contre le responsable des faits. [Bonesha]- Le président de la Ligue des jeunes Imbonerakure du parti CNDD-FDD a animé une conférence de presse dans laquelle il dément toute implication des jeunes Imbonerakure dans les exactions extrajudiciaires contre les personnes accusées de participer dans les groupes armés ou des partis d'opposition surtout ceux de l'ADC-Ikibiri. Denis Karera affirme que ceux qui propagent cette information sont ceux qui veulent ternir l'image de ces jeunes qui, selon lui, suivent l'idéologie du parti CNDD-FDD laquelle est contre toute violation des droits de l'Homme. [Bonesha/Rpa/Isanganiro] | Justice - L'avocat du journaliste Hassan Ruvakuki demande aux juges de la Cour d'appel de Gitega de lire le droit et rien que le droit dans le procès en appel qu'il a introduit auprès de cette juridiction. C'est le seul moyen possible pour que le procès se déroule bien et ait un issu favorable. Il exhorte les juges de cette juridiction de prendre l'affaire en audience publique avant les vacances judiciaires du mois prochain. Il demande par la même occasion à toute personne qui est prise dans une bonne de ce procès de venir assister aux audiences publiques qui seront organisées à ce sujet. [Rpa/Bonesha/Isanganiro]- Le porte-parole du ministre de la justice tranquillise toute personne au sujet des détenus accusés d'avoir tué une fille albinos dans la commune de Kabezi. Il signale que la justice est à pied d'œuvre pour terminer les vrais coupables dans cette affaire. Do Ruberintwari demande de bien occuper de cette affaire où il y a ceux qui ne sont pas encore appréhendés. Il signale ceci au moment où des rumeurs font état d'une haute autorité tanzanienne qui est en train de faire tout son possible pour qu'un tanzanien emprisonné dans cette affaire soit relâché. Il termine en précisant que chacun répondra de ses actes. [Rpa] Un chef de poste de la police à Gihanga ainsi que le chef des Imbonerakure dans la commune de Gihanga ont été auditionnés depuis ce matin dans les bureaux du substitut du procureur en mairie de Bujumbura. Pendant plus de 6 heures, ces deux personnes ont été interrogées sur les cas d'exécution extra-judiciaire dont ils seraient auteurs. Ils ont par suite été acheminés vers la prison centrale de Mpimba. Les jeunes Imbonerakure qui les avaient accompagnés sont partis un à un après avoir remarqué qu'ils prennent finalement le chemin de Mpimba. (Rpa/TIC-Renaissance) | Sociétés- Deux livres écrits par des Burundais viennent de sortir. "Les avalanches" de Juvénal Ngogwanubusa raconte l'histoire du Burundi depuis les années 1970 jusqu'aux années 2000 et mettent en scène de nombreux personnages dont le lecteur n'hésiterait pas à voir comme représentant les composants de la société burundaise. Les régimes de Micombero, Bagaza et Buyoya sont les plus visés dans cet ouvrage. [Rpa]- Les ouvriers ayant travaillé lors de la construction du stade de Muramvya demandent le paiement de leurs arriérés de salaires des mois de mai et de juin. Ils signalent qu'ils sont suffisamment endettés et la situation financière de leurs familles devient de plus en plus précaire. Ils attendent chacun une somme de plus de 150.000 Fbu. Le gouverneur de la province de Muramvya ne nie pas ces réclamations et tranquillise ces travailleurs affirmant que leur argent sera disponible d'ici peu de jours. Il ajoute aussi que ce n'est pas la première fois qu'il y ait des telles arriérés et qu'ils ont su les surmonter. [Rpa] | Sécurité - Un tribunal de résidence de Cankuzo affirme qu'il fait l'objet de poursuite de la part des Imbonerakure l'accusant d'être un membre du parti FNL d'Agathon Rwaso. Après avoir entendu qu'il y a des personnes qui le pourchassaient, il a décidé de quitter son domicile. Il demande actuellement que sa sécurité soit assurée. L'administrateur communal de Bweru signale qu'il n'était pas au courant de cette information et demande à cette personne de venir se confier à lui pour résoudre la question. [Rpa]- Arrestation de 4 personnes en commune de Muyinga en possession d'une grenade de type défensif et de 3 bidons d'huile de palme. Ils sont soupçonnés de vouloir aller rejoindre les groupes armés en Tanzanie. [Isanganiro] Une fillette de 7 ans a été violée sur la colline de Gashasha en zone Kigwena de la commune Rumonge en province de Bururi. Chose étonnante, son père aurait refusé d'aller récupérer les résultats de l'expertise médicale à l'hôpital de Rumonge, alors que c'est cette pièce qui est nécessaire pour faire avancer le dossier en justice, puisqu'il atteste que cette fillette a bel et bien été violée. Entre temps, le suspect reste détenu dans les cachots de la police à Kigwena. Selon les sources sur place, cet homme chercherait un règlement à l'amiable. [Bonesha] | Diplomatie - L'ambassade de la République Sud-africaine au Burundi, en collaboration avec le Bureau intégra des Nations Unies au Burundi et le Gouvernement du Burundi, a organisé la célébration de la journée internationale dédiée à Nelson Mandela, le Mandel Day. Les festivités ont été organisées dans les enceintes de l'orphelinat de Jabe dans la ville de Bujumbura. Marquant l'accomplissement de bons gestes à l'égard des communes, c'est une occasion de fêter les 94 ans de la naissance de Nelson Mandela. [Rpa/Isanganiro]